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本报讯（记者 沈茜） 3日上午，晋江市政协党组
书记、主席许宏程主持召开晋江市政协党组（扩大）会
议暨主题教育工作领导小组会议。晋江市政协领导张
淑语、张汉杰、洪忠信、吴丽婷、林庆峰参加会议。

会议传达贯彻习近平总书记重要讲话重要指示批
示精神，以及省委、泉州市委和晋江市委常委会（扩大）
会议精神；听取晋江市政协主题教育办工作情况汇报，
研究下阶段工作安排。

会议强调，要坚持原原本本学、知行合一学，持续
在深化内化转化上下功夫，推动政协各项工作提质增
效，为晋江全力建设中国民营经济强市贡献更多政协
力量；要扎实做好主题教育各项规定动作，认真组织开
展“沿着总书记的晋江足迹”“在网格一线解决问题”等
特色实践活动，推动主题教育与政协履职互促共进、走
深走实。

当天上午还召开十四届晋江市政协第十八次主席
会议，审议通过有关人事事项。

本报记者 林小杰

受偏南气流影响，昨天晋江的天气继续以晴暖方
式开场。在阳光的陪伴下，各镇街最高气温攀升到了
29℃~31℃之间，以灵源街道测得的 31.6℃为最高。如
此晴热的天气，很难想象还有几天就要立冬了。

瑞雪从晋江市气象台获悉，这样的晴暖天气还会
持续两天，今明两天晋江大部分地区的最高气温将达
到30℃左右，中午前后甚至会感到一丝炎热。预计从
明晚到下周二开始，受新冷空气南下影响，晋江将迎来
一次大风降温过程。初冬将至，冷空气活动会越来越
频繁。瑞雪提醒大家，不要被眼前的温暖所迷惑，要时
刻关注天气变化，及时增减衣物，谨防感冒。

今天多云转晴，21℃~30℃，沿海东北风转东南风
2~3级、阵风4~5级；明天多云转阴，22℃~30℃，沿海西
南风 3~4级、阵风 5级，转东北风 5~6级、阵风 7级；后
天多云，20℃~25℃，沿海东北风6~7级、阵风8级。

本报讯（记者 刘泽宇）“晋马
小记者亲子跑团你参加了吗？”“听
说晋马的赛道很美，好想去体验一
下。”迎来周末的美好时光，晋江经
济报小记者们在闲暇之余讨论最多
的，就是有关晋马的话题。尽管距
离开赛还有近1个月时间，但大家都
已迫不及待地想感受赛事盛况。

2023特步晋江马拉松赛将于12
月 3日（周日）上午 7时 30分鸣枪开
赛。作为今年赛事的一大亮点，晋
马小记者亲子跑团已于近日启动报
名。截至昨日 18时，已有上百组亲
子家庭报名亲子跑团。

“很开心看到晋马回归。之前，
我错过了晋马面向社会的公开报
名，这一次，小记者亲子跑团的机
会我不会再错过。”晋江内坑中心

小学小记者家长曾淑娜第一时间
给自己一家报名了小记者亲子跑
团。她说，孩子杨语婷是本报“资
深”小记者——从三年级开始，到
现在六年级，一直都是小记者团的
一员，也曾多次参加本报举办的各
种小记者活动。“听说我们给她报
名了晋马亲子跑团，孩子兴奋极
了。现在，我们一家都很期待当天
万人跑马的盛况。”

今年，晋马起点设在晋江市体
育中心，小记者亲子参与的健康跑
终点设在草庵。沿着美人花盛开的

“最美赛道”一路竞逐，小记者亲子
将全方位感受晋江的海丝文化、世
遗魅力和古镇风采。对此，昨天刚
完成报名的晋江市安海中心小学小
记者家长张英如深有感触。她经常

乘车经过世纪大道，对这条晋马赛
道很是熟悉，“周边的风景美如画，
略有起伏的路面也更具挑战性，我
非常期待！”张英如说。

需要注意的是，今年晋马小记
者亲子跑团项目为健康跑比赛（8公
里），仅对本报在册小记者及其家长
开放报名。本次小记者亲子跑团设
置“1+1”（一大一小）和“1+2”（两大
一小）两个报名渠道。通过扫码缴
费报名的家庭，本报逐一核对小记
者身份后，将会公布最终跑团名单。

如果符合要求的你也想加入
晋江小记者亲子跑团，可以扫一扫
二维码（上图），关注“晋江少年说”
微信公众号相关推文，根据“互动
吧”提示进行报名。名额有限，报
满即止。

本报讯（记者 陈青松）“1、
2、3，让我们一起跑！”这两天，路过
晋江市区长兴路晋江报业大厦的
市民张恒看到，大厦外墙悬挂了醒
目的2023特步晋江马拉松赛巨幅
海报。“时间真快啊，再过不久，这
场金牌赛事就要举办了。”

2023特步晋江马拉松赛将于
12月3日开跑，有关赛事的推广已
经全面铺开。记者昨日从赛事组
委会获悉，继福州、厦门、泉州等省
内城市的梯视宣传陆续铺开之后，
近来，组委会又通过泉州市区户外
大屏、晋江经济报阅报栏、晋江万
达广场大屏幕、赛事指定电台——
福建交通广播100.7频道等多种渠
道，陆续上线了与本次赛事有关的
消息，为晋马营造了浓厚的赛前氛
围。

“这是‘家门口’举办的赛事，
我们已经连续关注好几届了。”家
住晋江百宏·华尔街的谢伟明说，
他在家门口的阅报栏上看到了晋
马相关的宣传信息，准备比赛时去
现场为跑友们加油助威，“身边的
几个朋友都报名了，希望他们能取

得好的成绩。”
记者了解到，晋江经济报阅报

栏分布在晋江湖光路、泉安路和长
兴路等中心市区繁华路段。陆续
上线的晋马赛事海报，吸引了不少
市民驻足观看。

此外，赛事组委会还通过全国
范围内的马拉松专业跑友平台“马
拉松报名”“最酷马拉松”等，及时
发布赛事相关信息。

“2019年我参加过晋马，晋江
优美的城市环境和美丽的赛道给
我留下很深的印象。”来自江西南
昌的跑友谭飞告诉记者，这次，他
看到了跑友平台发布的赛事消息，
第一时间报名了半程马拉松，“最
近我正在积极锻炼、认真备赛。晋
江是一座美丽的城市，希望这次参
赛能带给我不一样的体验。”

“线上线下相结合，多种渠道
齐发声。”赛事组委会相关负责人
表示，希望通过多种方式、多种渠
道的宣传，让更多人了解晋江、了
解晋马，并借此邀请全国各地的朋
友来到晋江，一起感受“最美赛
道”。

线上线下结合 多种渠道呈现

2023特步晋江马拉松赛推广全面铺开

“1+1”还是“1+2”？
晋马小记者亲子跑团欢迎来战

相
关
新
闻

“老板，给我来一份老年餐。”昨日中午
11时20分许，71岁的庄幼治早早来到位于
晋江梅岭街道竹园社区“党建+”邻里中心
的“长者食堂”，受到了食堂工作人员的热
情接待。

“这里的饭菜很不错，菜色丰富、营养
均衡，关键还实惠。”庄幼治笑着说，她是
这里的常客，“长者食堂”的开办，解决了
许多老厝边的日常用餐问题，尤其是独居
老人，再也不用过“做一次饭吃一天”的日
子了。

竹园社区党总支书记、居委会主任王
伟滨告诉记者，开办“长者食堂”的想法，源
自走访群众的意见收集。在此前的走访
中，不少独居老人、孤寡老人为了省事，每
天只做一餐饭，连着吃三餐的问题，引起了
大家的关注。以开展主题教育为契机，竹
园社区将开办“长者食堂”提上日程，并快
速高效推进。

竹园社区“长者食堂”筹办期间，得
到了社区各界的大力支持——房东主动
降低店面租金，一些爱心群众自发捐赠

改造经费……“长者食堂”正式运营一个
月以来，为社区老人提供 9.9 元“一荤两
素一汤一饭”的优惠套餐，以及针对个别
行动不便的老人提供的免费送餐服务，
赢得了社区群众的一致赞誉。

“让社区老人都能吃上新鲜可口的饭
菜，是社区开办‘长者食堂’的初衷，也是社
区推进主题教育为民办实事的落点。”王伟
滨说。

一份老年餐，一片孝老情。竹园社区
“长者食堂”只是梅岭街道聚焦群众诉求、
践行为民办实事的一个剪影。

梅庭社区立足二级网格青少年服务需
求，打造“党建+”邻里中心青少年服务中
心世纪华廷分中心，就近服务网格群众；梅
青社区聚焦梅桂园安置小区治理，着力推
动小区成立业委会，全力探索实践“党建+
物业”治理新模式……主题教育开展以来，
梅岭街道传承弘扬“四下基层”优良传统，
依托基层“党建+”邻里中心阵地，倾听百
姓心声，解决民生实事，持续推动主题教育
走深走实。

一份老年餐
一片孝老情

本报记者 赖自煌

今明“热力”不减
下周二开始大风降温

晋江市政协党组（扩大）会
暨主题教育工作
领导小组会议召开

3日，“天下晋江人”讲坛首期在福州大学晋江校
区开讲，邀请福建七匹狼实业股份有限公司董事长周
少雄与高校学子面对面交流，分享七匹狼的发展历程。

抛开分享的内容不谈，这种企业家与高校学子的
直面交流，在我看来，更重要的是种下一颗种子，一颗
企业家精神代际传承的种子。

近年来，企业的代际传承问题受到前所未有的关
注。原因在于，改革开放后成长起来的这批企业，第一
代创业者基本都到了一定年纪，身体、精力等客观因素
决定了第一代创业者需要把接力棒传到下一辈手中。
选择职业经理人还是直系亲属接棒？不同环境成长起
来的下一辈能否延续上一辈的荣光？接棒后，企业要
走什么样的路子？这些问题，都需要慎重考虑。

对于单个企业来说，“接力棒”的传承至关重要。
而对于一座城市而言，更加重要的则是企业家精神的
传承。只有将企业家精神一代代延续下去，这座城市
才能不断有新的企业破土而出、新的产业一朝崛起。
只要我们有源源不断的新鲜血液，就能对抗企业与产
业固有的生命周期。唯有如此，城市的竞争力才能持
续、持久。

这，也是我们种下这颗种子的初心所在。
世新

昨日，家住晋江市罗山街道福埔社区
百宏雅苑小区附近的居民陈志达走出家
门，来到福兴路上。这段长约30米的道路
很是通畅，陈志达不禁扬起了嘴角。

然而，小半个月前，这条路可不是这样
宽敞平坦的。

记者了解到，这一片属于社区未改造
片区。因为道路狭窄，居民只能将私家车
停放在路口或者道路边，造成“外面的车子
进不去，里面的车子出不来”的窘况。和陈
志达一样，居民们都感到非常困扰，却也无
可奈何，“附近的停车位确实少之又少。稍
微晚点回来，车子就没地方停了。”

一周前，这个问题迎来了解决的“曙
光”。“自主题教育开展以来，罗山街道积极同
居民群众沟通交流，切实帮助群众解决‘急
难愁盼’问题。”罗山街道相关负责人介绍，街
道联合福埔社区，通过实地踏勘、多方调研、
集中座谈、个别访谈等方式，在百宏雅苑小
区边建设了一处可停放20多辆车的停车场。

昨日，记者在现场看到，这处刚刚建好
的停车场面积不大，约有700平方米，但是

出入口设备齐全，所有车位上方皆有遮阳棚，
且预留了电动汽车充电设施安装的位置。

“经街道和社区深入探讨，决定把这块
空地盘活利用，建设停车场，解决群众的停
车问题。”福埔社区党委书记陈汉钊介绍，
这处公地是一块“边角”地，已闲置近 20
年，附近不少居民曾占地圈养家禽、种菜、
放置闲置杂物，因此这里垃圾成堆、杂草横
生，卫生情况堪忧。

“停车场的改造费用超过 30万元，对
于社区来说压力很大。在征求居民意见
后，我们决定引进第三方，投资建设停车
场。停车场建成后，我们依据《泉州市机动
车停放服务收费管理规定》，月租 300元/
车，临时停车 5元/小时，前 30分钟免费。”
陈汉钊说，停车场的建成，不仅让附近居民
出行更通畅、停车更便捷，也增加了集体经
济收入。

一块“边角”闲置地，通过改造成停车
场，既改善了社区人居环境，又缓解了居民
停车难题。这样一件大好事，让社区居民
纷纷点赞。

空地巧变身
停车更方便

本报记者 曾舟萍

种下一颗种子

昨日下午，第一届全国学生（青年）运动会（公开组）田径比赛在广西进行。在短短2小
时内，来自晋江灵源的17岁小将吴彬彬勇夺女子100米栏金牌和女子跳远银牌，为福建和晋
江再添荣誉。 （详见2版）

①吴彬彬在女子跳远比赛

中（视频截图）。

②女子 100 米栏比赛，吴彬
彬（右一）率先冲线（视频截图）。

③吴彬彬（图左）站上冠军领奖
台（视频截图）。

1 金 1 银
咱厝姑娘吴彬彬
闪耀首届学青会
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